

LE

Naturaliste Canadien

VOL. XXIV (VOL. IV DE LA DEUXIEME SERIE) No 1

h i coutimi, Janvier 1897

Directeur-Propriétaire : l'abbé V.-A. HUARD

LA VINGT-QUATRIEME ANNEE DU "NATURALISTE CANADIEN"



Cette livraison commence la 24^e année du *Naturaliste*. Il semble assez étonnant qu'une revue scientifique ait pu atteindre un âge aussi avancé, dans un pays où l'étude des sciences compte encore si peu d'adeptes, alors qu'on a vu naître et mourir, durant la même période de temps, un si grand nombre de revues littéraires qui s'adressaient pourtant à un public assez considérable. Le secret de la vitalité du *Naturaliste* est facile à percer. L'énergie de son fondateur, la constance d'un petit nombre d'amis qui n'ont pas cessé de porter intérêt à la revue, et surtout l'aide du gouvernement de la Province lui ont conservé la vie pendant vingt années.

Depuis trois ans, il est vrai, l'État s'est pratiquement désintéressé de l'œuvre du *Naturaliste*, comme il a dû aussi cesser de prêter son concours à d'autres institutions qui étaient pourtant d'intérêt public. Les embarras financiers auxquels il a fallu faire face expliquent assez cette abstention du gouvernement. Mais il semble que ces jours difficiles sont à peu près passés ; et l'on proclame que le trésor provincial n'est pas loin de la prospérité. Cet espoir nous soutient. Dans un avenir très prochain, sans doute, le gouvernement pourra se remettre à favoriser les œuvres de bienfaisance et d'utilité, autant qu'il le faisait autrefois. Alors le *Naturaliste* retrouvera son ancienne importance ; avec moins de soucis du côté ma-